



E-Mail

Medien Stadt Luzern

Bundesplatz: Verkehrsfluss optimieren und Verkehrssicherheit erhöhen

Medienmitteilung

Luzern, 11. Juni 2015

Voraussichtlich im Herbst 2015 werden beim Kreisel Bundesplatz Anpassungen vorgenommen, um den Verkehrsfluss zu verbessern. Die Ausfahrt Richtung Bundesstrasse wird wieder zweispurig. Die Einfahrt von der Bundesstrasse wird von zwei Spuren auf eine Spur reduziert. Zudem soll die Verkehrssicherheit für Velofahrende erhöht werden.

Die Umgestaltung des Bundesplatzes und die Verlängerung der Busspur in der Pilatusstrasse haben sich bewährt. Die Busse sind in der Hauptverkehrszeit zwischen 17 und 18 Uhr durchschnittlich eine Minute schneller am Bahnhof. Davon profitieren über 25'000 Fahrgäste, die täglich auf dieser Strecke unterwegs sind. Zudem konnte am Bundesplatz die Verkehrssicherheit vor allem für Fussgängerinnen und Fussgänger erhöht werden. Für sie ist das Überqueren der Strassen dank den neuen Mittelinseln sicherer geworden. Der Verkehrsfluss rund um den Bundesplatz ist allerdings noch nicht optimal.

Rückstauprobleme gibt es bei der Ausfahrt aus dem Bundesplatz in Richtung Bundesstrasse und bei der Zufahrt von der Bundesstrasse zum Bundesplatz. Auch der Rückstau in der Zentralstrasse in Fahrtrichtung Bundesplatz hat zugenommen. Um die Staus zu reduzieren und den Verkehrsfluss zu verbessern, sollen deshalb im Herbst 2015 Anpassungen gemacht werden. Die einspurige Ausfahrt beim Bundesplatz in die Bundesstrasse soll wieder zweispurig werden. Dazu muss der Fussgängerstreifen über die Bundesstrasse um fünf Meter vom Kreisel weg verschoben und mit einer Mittelinsel versehen werden.

Die Zufahrt von der Bundesstrasse zum Bundesplatz wird künftig nur noch ein- statt wie bisher zweispurig sein. Dies schafft Platz für eine eigene durchgehende Spur von der Bundesstrasse Richtung Langensandbrücke. Dadurch können die Rückstaus in der Bundesstrasse reduziert und die Sicht bei der Einfahrt in den Kreisel verbessert werden. Dank der zirka

50 Meter längeren Spur von der Bundesstrasse Richtung Langensandbrücke wird zudem die Sicherheit für die Velofahrenden erhöht. Es hat sich zudem gezeigt, dass die Velofahrt von der Neustadtstrasse in die Bundesstrasse bei viel Verkehr sehr schwierig ist, da zwei Fahrspuren überquert werden müssen. Um die Verkehrssicherheit in diesem Bereich zu verbessern, erhalten die Velofahrenden jeweils in der Mitte der beiden Strassen eine schützende Mittelinsel.

Die Pläne für die Massnahmen rund um den Bundesplatz liegen von Mittwoch, 17. Juni, bis und mit Montag, 6. Juli 2015, öffentlich auf. Sie können im Tiefbauamt der Stadt Luzern, Industriestrasse 6, zu den Bürozeiten eingesehen werden. Falls keine Einsprachen gegen das Projekt eingehen oder diese einvernehmlich bereinigt werden können, werden die Massnahmen im Herbst 2015 umgesetzt

Der Kanton Luzern sieht für den Bundesplatz sowie für die Bundesstrasse mittel- bis langfristig ein grösseres Umbauprojekt vor. Das Projekt befindet sich im Topf B des Bauprogramms 2015–2018 für Kantonsstrassen und im Agglomerationsprogramm. Die Realisierung des Vorhabens wird der Kantonsrat mit den nächsten Bauprogrammen festlegen.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit

Stadtrat Adrian Borgula

Telefon: 041 208 83 22

E-Mail: uvs@stadtluzern.ch

erreichbar: Donnerstag, 11. Juni 2015, 11 bis 12 Uhr